

# Planes para Pemex funcionan ante agencias calificadoras: Bx+

Julio Gutiérrez

*Ciudad de México.* En lo que va de la administración, Petróleos Mexicanos (Pemex) ha logrado estabilizar sus niveles de producción petrolera y de deuda que arrastraba, mismos factores que podrían ayudar a que las agencias calificadoras de valores no reduzcan la nota crediticia de la firma el siguiente año, afirmó banco Ve por Más (Bx+).

Juan Rich, director de análisis y estrategia bursátil de Bx+, refirió que hasta el mes de septiembre, según cifras de la petrolera, la producción y refinación de hidrocarburos se ha estabilizado a un millón 705 mil barriles diarios, mientras que en febrero de este 2019 dicha cifra era de un millón 623 mil barriles diarios.

Expuso que en materia financiera la deuda de Pemex hasta el tercer trimestre del año llegó a un billón 888 mil millones de pesos, lo que significa una disminución de 112 mil millones de pesos o 5.6 por ciento en lo que va del año, contra lo reportado al mismo periodo de 2018.

“Por primera vez en muchos años la producción de Pemex se ha estabilizado en hidrocarburos y refinados... los niveles de deuda de Pemex han reducido, si se mantiene esa tendencia las calificadoras no bajarían el grado de inversión de la empresa o al menos Moody’s, que es la que falta que revise la nota”, apuntó en conferencia de prensa.

El director de análisis y estrategia puntualizó que hasta el mes de septiembre de 2019 los ingresos operativos de la empresa —ingresos menos gastos de Pemex— han incrementado 30 por ciento, y en su comparación trimestral, es decir, el segundo trimestre de este año contra el tercero han aumentado 26 por ciento, efecto positivo ante las agencias calificadoras.

“Creo que nosotros mismos estamos más espantados por Pemex que los inversionistas extranjeros”, añadió Juan Rich.

## Gobierno normalizará el gasto en 2020

Alejandro Saldaña, economista en jefe de Bx+, señaló que es posible que en 2020 el gobierno federal normalice la ejecución del gasto público, a fin de detonar en mayores niveles de inversión y que ello signifique mejores niveles de crecimiento.

Sin embargo, manifestó, el crecimiento del país en 2019 será de 0.1 por ciento y para 2020 de 1.2.

“Incertidumbre, subejercicio del gasto público, producción de crudo y tasas de interés, debilitaron el crecimiento, en especial a los sectores de industria y servicio”, sostuvo Saldaña.

Sentenció que es necesario que se acelere la inversión pública y privada con el fin de potenciar los niveles de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en el país.